



PITWM VERSE BY VERSE 25 de diciembre de 2022

LUCAS 2:1-17

LECCIÓN: EL NACIMIENTO DEL SALVADOR (NAVIDAD) –

LECCIÓN:

I. VIAJE LUCAS 2:1-5

2:1 Y aconteció en aquellos días, que salió un edicto de César Augusto que mandaba empadronar a todo el mundo. ¹Mientras Dios preparaba al mundo para la venida del Salvador, movió el corazón del emperador romano para que enviara una orden que decía que todos tenían que regresar a la ciudad de la que provenía el pueblo para ser registrados. Augusto fue quien dio la orden de que el pueblo fuera a registrarse. Era sobrino nieto de Julio César, y fue adoptado como su hijo. Después del asesinato de Julio César, el joven Octavio Augusto gobernó con Marco Antonio y Lépido en un triunvirato. Luego, durante más de cuarenta años, Augusto sirvió solo como el primer emperador del Imperio Romano. El propósito romano de registrar a la gente era cobrar impuestos. Pero Dios tenía otro propósito. Fue durante su reinado que Cristo nació. "Todo el mundo" en este versículo indica solo las veintisiete provincias gobernadas por el Senado romano y el emperador.

2:2 (Y este impuesto se hizo por primera vez cuando Cirenio era gobernador de Siria.)— Judea estaba bajo el dominio romano con César Augusto reinando como emperador. Cirenio (o Cirino) era gobernador de Siria, y Judea fue incluida en la provincia de Siria. El cetro se había apartado definitivamente de Judea. Este fue el primer registro de este tipo y tuvo lugar cuando Cirenio era gobernador de Siria. Se ve el propósito y el tiempo de Dios.

2:3 Y todos fueron a empadronarse, cada uno a su ciudad. José y María vivían en Nazaret de Galilea, pero tenían que llegar a Belén para pagar impuestos. La ciudad es la ciudad del nacimiento de José (el desposorio de María).

2:4 Y subió José de Galilea, de la ciudad de Nazaret, a Judea, á la ciudad de David, que se llama Belén. Los romanos solían matricular a los hombres donde vivían, mientras que los judíos contaban las familias según sus lugares de origen. La ciudad natal de la familia de José era Belén en Judea, pero él vivía en Nazaret en Galilea. Eso significaba que José y María tenían que viajar unas 80 millas para inscribirse en el censo. Eso explicaría por qué José y María tuvieron que regresar a Belén en el momento más inoportuno: en el noveno mes de embarazo de María.

2:4b ... (porque era de la casa y del linaje de David)— José estaba en la línea real de sucesión por medio del rey Salomón y, por lo tanto, era del linaje de David. María también era descendiente de Natán, el hermano de Salomón. Tanto María como José eran descendientes directos del rey David. La genealogía de Mateo da el linaje legal o real de Jesús a través de José. El linaje ancestral de María se registra en Lucas 3:23-38. Veamos también (Mateo 1:1, 16, 20; Lc.2:4).

²Justo antes del cautiverio babilónico, Dios había maldecido a la línea real, diciendo que ningún rey volvería a salir de ellos (Jer. 22:28-30) y sin embargo, le había prometido a David que los descendientes de Salomón gobernarían sobre Israel para siempre (1 Crón. 17:11-14). Jesús era pariente consanguíneo de María y, por lo

¹ <http://www.family-times.net/commentary/the-birth-of-jesus/>

² <http://gracethrufaith.com/ask-a-bible-teacher/the-house-and-lineage-of-david/#more-12369>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 25 de diciembre de 2022

tanto, de la casa de David. Cuando José se casó con María, Jesús se convirtió en su hijo legal y, por lo tanto, entró en la línea real. Y él era de la casa y del linaje de David. Pero como Él y José no estaban relacionados biológicamente, escapó de la maldición de la sangre. Así, Jesús se convirtió en el único hombre desde el año 600 a.C. calificado para convertirse en el Rey de Israel y sentarse en el trono de David, algo que Gabriel le había prometido a María (Lucas 1:32-33).

2:5 Ser empadronado con María, su mujer, que es grande en concebilidad. José llevó consigo a María, su prometida, que estaba embarazada de nueve meses para entonces. Los impuestos obligaron a José a ir a Belén.

II. NACIMIENTO LUCAS 2:6-7

2:6 Y aconteció que, estando allí allí, se cumplieron los días en que ella había de ser librada. ³Gálatas 4:4 dice: "Pero cuando se cumplió el tiempo, Dios envió a su Hijo, nacido de mujer, nacido bajo la ley". La frase "había venido plenamente" habla de algo que está completo y plenamente desarrollado. Significa que Dios había preparado toda la historia desde el principio para este momento especial; Él había preparado el escenario para la entrada de Su Hijo en el mundo. María estaba a punto de dar a luz para entregar al Hijo de Dios al reino de la tierra.

2:7 Dio a luz a su hijo primogénito, lo envolvió en pañales y lo acostó en un pesebre, porque no había lugar para ellos en la posada. María y José habían llegado a Belén, pero no había lugar en la posada, todas las habitaciones estaban llenas. Había tanta gente en el pueblo para pagar sus impuestos, que María y José tuvieron que ir al establo; O era una pequeña cueva excavada en la ladera detrás de la posada. Este no era el lugar donde Mary había imaginado dar a luz a su bebé. Sin embargo, dio a luz a su primogénito; el Hijo de Dios. Estaba envuelto en pañales (es decir, tiras de tela). La ropa para envolver al bebé mantenía caliente al bebé y daba una sensación de seguridad. Los pañales protegerían sus órganos internos, y esta costumbre de envolver a los bebés todavía se practica en muchos países orientales. El bebé era acostado en un pesebre que era un comedero que alimentaba a los animales. ¿Te imaginas al Mesías en un lugar tan humillante y humilde?

III. ÁNGELES LUCAS 2:8-14

2:8 Había en aquella región pastores que moraban en el campo, vigllando sus rebaños de noche. Había unos pastores en un campo en esta misma región (alrededor de Belén) que cuidaban de sus ovejas aquella noche. ⁴Estos pastores tenían que estar atentos a los animales salvajes que intentaban atacar a las ovejas por la noche. Todos sabemos que Jesús es el Gran Pastor y a nosotros, como cristianos, se nos llama "ovejas".

2:9 Y he aquí que el ángel del Señor se acercó a ellos, y la gloria del Señor los rodeó de resplandor, y tuvieron mucho miedo. Hay una ruptura en el campo donde moraban los pastores. Allí apareció un ángel del Señor trayendo la gloria de Dios para brillar alrededor de estos pastores. Ahora, la gente religiosa despreciaría e ignoraría a los pastores. Eran despreciados porque no podían asistir a los servicios y guardar las leyes ceremoniales de lavado y limpieza, pero aquí, un ángel se acerca a estos humildes pastores. ¡Fue una noche tan espectacular en el campo a cielo abierto! Dios dio Su primer mensaje de Su Hijo a los pastores comunes que estaban cuidando de sus ovejas.

2:10 Y el ángel les dijo: –No temáis, porque he aquí que os traigo buenas nuevas de gran gozo, que serán para todos

³ <http://www.keepbelieving.com/sermon/2007-12-05-When-Was-Jesus-Born/> 14

⁴ <http://www.lovetheLord.com/books/luke/04.html>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 25 de diciembre de 2022

los pueblos. La apariencia del ángel fue de esplendor y gloria, y el mensaje del ángel fue de tranquilidad y Buenas Noticias. No debían tener miedo porque el ángel quería que escucharan esta Buena Nueva que iba a ser de gran alegría para todas las personas. Si alguien te trajera buenas noticias que te animaran y te hicieran feliz, ¿no querrían que le tuvieras miedo al mensajero! ¡El Evangelio de Jesucristo es una Buena Noticia!

2:11 Porque os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es Cristo el Señor. ¡Este es el día! Sucedió este día en la ciudad de David, un Salvador: ¡ha nacido el Mesías! Belén estaba a unas 5 millas al sur de Jerusalén. Se ⁵le llama la "ciudad de David" porque David creció allí junto con su padre Jesse y sus seis hermanos. De hecho, David cuidaba ovejas en los campos fuera de la aldea, tal como lo estaban haciendo los pastores la noche en que el ángel se les apareció. ¡Este Mesías fue predicho en el Antiguo Testamento! Algunos de los judíos habían estado esperando y esperando Su llegada durante años para liberarlos del dominio romano: ¡Él es Cristo el Señor! Tres títulos revelan la grandeza del Hijo de María en este versículo.

1. Este niño Jesús es el Salvador del mundo entero. "Salvador" es en realidad una palabra del Antiguo Testamento que significa "Uno que libra a su pueblo".
2. Él es Cristo, el equivalente griego al Mesías que significa "el Ungido", que ha venido a salvar al mundo, y...
3. Él es el Señor, la palabra griega para "Maestro"; usada para traducir el nombre del pacto de Dios que muestra que Su Deidad está por encima de todas las personas y cosas.

2:12 Y esto os servirá de señal; Encontraréis al niño envuelto en pañales, acostado en un pesebre. El ángel revela una señal para que los pastores encuentren al bebé. Encontrarán al bebé envuelto en pañales, acostado en un pesebre.

2:13 Y de repente apareció con el ángel una multitud del ejército celestial que alababa a Dios, y decía: – Sin aviso, sin aviso previo; quiere decir que los ángeles no estaban allí, y entonces estaban en todas partes; una multitud del ejército celestial alabando a Dios. La aparición espectacular de las huestes celestiales significa un ejército de ángeles, diez mil veces diez mil. Los pastores tenían una visión especial del mundo espiritual.

2:14 ¡Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz, buena voluntad para con los hombres! Los ángeles hicieron dos cosas:

- I. Clamaban por gloria para ser elevados a Dios en las alturas.
- II. Clamaban por la paz, por la buena voluntad para con los hombres. Por paz se entiende la paz de la reconciliación, la buena voluntad entre Dios y el hombre. El don de la paz de Dios no llegará a todos los hombres, sino a aquellos a quienes Dios se complace en llamar a Sí mismo.

IV. RUMORES LUCAS 2:15-17

2:15 Y aconteció que cuando los ángeles se fueron de ellos al cielo, los pastores se dijeron unos a otros: – Vayamos ahora a Belén y veamos esto que ha sucedido y que el Señor nos ha dado a conocer. Tan pronto como llegaron los ángeles, se fueron de los pastores al cielo. ¡Había emoción por todos lados!

1. Los pastores decidieron visitarlo de inmediato. Y "los pastores se decían unos a otros: Vayamos ahora a Belén, y veamos esto que ha sucedido..." Ir a Belén significaba que estaban ubicados a cierta distancia, pero estaban dispuestos a hacer el viaje para ver "esto" (el nacimiento del niño) "que se ha cumplido" que los ángeles habían proclamado.

⁵ <http://www.keepbelieving.com/sermon/1997-12-21-Christmas-Joy/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 25 de diciembre de 2022

2. Los pastores se dieron cuenta de que este mensaje que habían recibido, era del Señor. "El Señor nos lo ha dado a conocer". Estos pastores son buenos ejemplos para que los imitemos hoy. Recibieron por fe el mensaje que Dios les envió, y luego respondieron con obediencia inmediata.

2:16 Llegaron de prisa y encontraron a María, a José y al niño acostado en un pesebre.

3. Los pastores se apresuraron a verlo por sí mismos. Cuando llegaron al lugar, encontraron a María, José. Entonces vieron al bebé acostado en un pesebre.

2:17 Al verlo, dieron a conocer lo que se les había dicho acerca de este niño.

4. Los pastores compartieron el mensaje. Fueron los primeros en dar testimonio del Salvador del mundo. En esa época, el testimonio de un pastor no sería aceptado en un tribunal, pero Dios los usó para contarles a otros acerca del Salvador que vino a salvarlos y hacerlos libres. Esta era una obligación solemne, así como un gran privilegio para ellos. ¡Dios confió tanto en ellos con el anuncio de Su Hijo!

RESUMEN:

Un decreto del emperador romano, César Augusto, se extendió por toda la nación. El censo se realizó cuando Cirenio era gobernador de Siria. Por lo tanto, todos debían regresar a su ciudad natal para este registro. Y debido a que José era miembro del linaje real, tuvo que ir a Belén en Judea, el antiguo hogar del rey David: Nazaret. El propósito era la tributación. Tomó consigo a María, su desposada, que ya estaba embarazada del Hijo de Dios. Llegaron a Belén y se acercaba el momento de que nacería su bebé. Dio a luz a su primogénito, un varón al que envolvió en pañales y lo acostó en un pesebre, porque no había lugar en la posada (**2:1-7**).

Esa noche, algunos pastores estaban en el campo fuera de la aldea cuidando sus ovejas, y allí apareció un ángel del Señor en el cielo nocturno con la gloria del Señor brillando a su alrededor. Ante tan espectacular espectáculo, el miedo se apoderó de los pastores. Pero, la seguridad del ángel del Señor llevó a los pastores a no tener miedo porque traía la Buena Nueva que los llenaría a ellos y a todos los demás de gran alegría. Fueron de prisa y encontraron a María y a José con su bebé acostado en un pesebre. Cuando vieron con sus propios ojos, comenzaron a difundir esta Buena Nueva de este niño a otros (**2:8-17**).

APLICACIÓN:

El viaje a Belén no fue fácil. Sé que vino con dificultades. Oh, pero la felicidad que vino de la lucha trajo un manojito de alegría. Podemos pasar por muchas luchas en nuestro viaje, pero nunca puede ser como el viaje por el que Jesús tuvo que pasar. Su viaje fue una satisfacción para hacer nuestro viaje más fácil, ¡si solo confiamos en Él! ¡Él no solo estaba en María, sino que ahora está en nosotros! ¿Cómo puede ser eso? ¡Él es Dios, y todas las cosas son posibles por Él!

